
「カフェChaya」新作ご当地スイーツの販売促進支援
　令和５年9月23日から11月30日まで、道の駅 浅井
三姉妹の郷内 カフェ Chaya（茶屋）において、「ご当地
スイーツフェス・オータムシーズン」を開催しておりま
す。フェスでは、地域の会員スイーツ事業者が製造販売
する「でっち羊かん」「くるみゆべし」などのご当地スイー
ツを幅広く皆様にPRし、販売促進を図ろうとするもの
です。
　初日から売り切れが続出する大盛況で、多くのお客様
に各事業者のオリジナルスイーツやドリンクをご注文い
ただきました。
　フェスでは、これまで道の駅で販売されてきた商品を、
会員事業所様と共に商工会職員や専門家とメニュー開
発をすすめました。また、会員の皆様が独自開発された
りんごあめ「ちゃりんご」、「びわ湖サブレ」などの新商品
も合わせてメニュー化し、来店されたお客様からは、「美
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現時点のコロナ禍の影響について
あなたは、現時点の売上について
コロナ禍の影響を受けていますか？

商工会に希望する支援策について
あなたは、商工会にどのような
支援策を希望しますか？（複数回答可）

　昨年に引き続き、今年6月～7月に実施いたしました、会員の皆様に対するアンケート結果について報告させてい
ただきます。回答率は52.5％でした。頂戴しました貴重なご意見につきましては、当会の運営面に反映させていた
だきます。ご協力いただきました皆様ありがとうございました。

味しかったのでお土産にも買っていきます」など大変ご好
評いただいております。
　スタッフの皆さんからも、「フェス以前より来場客も増
加して老若男女を問わず好評です」とのお声をいただい
ております。
　12月1日から12月25日まで、第2弾として「オリジ
ナルケーキ」「フルーツサンド」などの魅力的な商品が
お目見えする「ご当
地スイーツフェス・
クリスマスシーズ
ン」を開催予定で
す。皆様も是非ご
来店いただき、地
元のスイーツをご
堪能ください。
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「売上減少」と回答された方をあわせる
と27％あり、コロナの影響が継続して
いると回答しています。一方、「影響が
出たがすでに収束」33％、「影響はない」
27％、あわせて60％がコロナの影響
は継続していないと回答しています。
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　今回、社長の矢野佳代様については都合
がつかなかったため、社長の夫であり部長
の矢野茂幹様にお話をお伺いしました。
　部長様は香川県の出身で、今から７～
８年前に結婚を機に滋賀県長浜市に来ら
れました。

創業当時の事など貴社の歴史について
【押谷会長】　ホームページやカタログを拝見すると、「50年以上砥石にこだ

わり続けた」と掲載されていますが創業はいつですか？また創業
後50年以上にわたる御社の歴史を教えて下さい。

【矢野部長】　昭和42年頃に現社長の父（会長）が内保町で始めた事業で、平
成元年に現在地（小野寺町）に自社工場を建設し移転しました。
　創業者である会長や社長の兄である前社長は平成20年頃に
続けて死去されたため、当時事業に携わっていた社長が会社を引
き継ぎ、工場長（女性社員）と二人三脚で「女性でも使いやすい砥
石」を目指して、女性の視点より商品開発をしたり展示会などに
出展するなど会社を盛り立ててきました。

御社の事業内容（取り扱い商品）について
【押谷会長】　ホームページを見るとグラインダー用の砥石『ロンガーシリー

ズ「金龍」』が掲載されておりますが、どのようなものを切ったりで
きるのでしょうか？また、何種類ぐらいの商品があり、販売ルート
はどうなっておりますか？

【矢野部長】　砥石と聞くと包丁を研ぐ砥石を思い浮かべるかと思いますが、
弊社は「鉄」や「ステンレス」、「コンクリート」、「FRP」や「アルミ」
などを「切ったり」「削ったり」「磨いたり」する、グラインダー用の
砥石を製造しております。種類は多くはなく、ＯＥＭの仕事がほと
んどで、ここに展示している「金龍」シリーズは商工会を通じて活
用した補助金で立ち上げた弊社初のナショナルブランドです。
　弊社の製品は、商社を通じてホームセンターや建築金物店へ
渡り、主に建築関係の方に使用していただいております。最近で
は工場関係での需要も増えつつあります。

【押谷会長】　名刺の裏面を見ると英語表記になっていますが、海外展開もさ
れているのですか？

【矢野部長】　商社を通じて主に東南アジアを中心に販売されているため裏
面には英語表記を掲載しております。

貴社の特許技術及び特許取得について
【押谷会長】　特許を取得されたと聞きましたが、取得にあたっての経緯や苦

労されたことなど教えて下さい。

【矢野部長】　特許の取得に関しては、会長や前社長の時代にお客さんを通じ

会長による

　長浜市商工会広報誌「ファイト！・エイトアップ」では、頑張っておられる会員事業所を広く知っていただくため
に商工会長による会員事業所インタビューを企画しました。第9回目は「㈱ライフ・ワーク様」にお伺いしました。

て知り合った大阪の弁理士さんに依頼して取得しました。
　弊社の「切る」用途の砥石で薄刃の商品はフランジ締付部分を
肉厚にして一体成型することで、割れにくく、ナットの締め過ぎや
空転を防止し、より安心・安全を可能にした技術です。加えて表面
に凹凸加工をすることで、放熱効果や目詰まりを軽減しています。
また、「削る・磨く」用途の砥石も凹凸加工をしており同様の効果
がある技術によって、他社との差別化を図っています。
　現在も、工場長が考案した商品について出願したいと考えてい
ます。

経営理念やこだわりを教えてください
【矢野部長】　社長は、『気くばり、目くばり、心くばり、感謝を行動や言葉で表

し、相手に対する思いやりやおもてなしを含め、従業員の生活向
上と社会貢献をする』また、『数字は後からついてくる』という考え
の持ち主で、『人対人』を大切にしておりますし、工場長も同じ考
えの持ち主です。

これから実現していきたい取り組みや目標について
【矢野部長】　目先と長期と二つがあります。

　目先に関しては、新たな顧客獲得が課題です。小売業を通じて
の販路はほぼ確保できているのですが、工場へ向けての販路拡
大を目指しています。
　長期的にみると、経営理念にも通じるのですが、「相手の気持ち
に寄り添った事業を続け、新たなお客様とのつながりを持ちた
い」と考えています。

【押谷会長】　どうしても「効率化」ばかりが
目立ちがちの中で、「相手の気
持ちに寄り添う」という気持ち
を持っておられる会社は中小・
零細では少ないので素晴らし
いです。女性がうまく活躍でき
るとその会社は伸びるといいま
すので、今後のご活躍をお祈り
しております。

Interv
iew会員事業所インタビュー
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新 入 会 員 紹 介
事業所名 代表者名 業　種

髙田鈑金
㈱ゴッパム
フォレスト開発㈱
特定非営利活動法人だんらん
平井建装
THE GOOD ROOT

建設業
小売業
建設業
福祉業
建設業
小売業

建設業
商業
建設業
サービス業
建設業
商業

浅井
高月
木之本
びわ
高月
余呉

髙田　　司
藤本和夏子
木谷　　円
外川　慎二
平井　真斗
轟　　和歩

支部 部　会

長浜市商工会では新会員を募集しています。
お知り合いの事業所で未加入の方がいらっしゃいましたらご紹介ください。

会 員 数

（敬称略）

　10月6日（金）に、県女連主
催 の「第11回 近 江 い いこと
ウォーク」が開催されました。県内の女性部
が一堂に会して、開催地域の魅力を知り、
部員相互の交流を図る事業です。
　今年度は、同一ブロックの米原市で開催
ということで、当女性部からもスタッフと一
般参加者として参加しました。秋も深まり涼
しい好気候の中、設定されたコースを歩き、
青岸寺・湯谷神社・米原曳山祭りの山車を
見学しました。部員の資質向上と交流を深め
ることができ大変貴重な機会となりました。

女性部 活動報告

　10月25日（水）、竜王町にあるドラゴンハットにて滋
賀県青年部ソフトボール大会が開催されました。当青年
部から16名が選手として出場し、稲枝商工会、大津北
商工会に勝利し決勝戦に進出しました。残念ながら、
甲賀市商工会に惜敗しましたが試合中は常に声を掛け合
いチーム一丸となり、どの商工会よりも大いに盛り上がっ
て健闘しました。長浜市商工会として初の準優勝であり、
出場部員は喜びを分かち合いました。

青年部  ソフトボール大会
　10月21日（土）奥びわスポーツの森にて青年部主催
の“こほくハロウィンフェスタ”が開催されました。あいに
くの天気ではありましたが、延べ1万人ほどの方にご来
場いただきました。昨年と異なる取り組みとして、仮装で
の来場を促しており、多くのお子さんが思い思いの仮装
をして写真を撮るなど楽しまれました。また、昨年よりボ
リュームを増した飲食ブースでもお楽しみいただき、沢山
の笑顔にあふれたイベントとなりました。多くの方にイベ
ントのご協力をいただきありがとうございました。

青年部  こほくハロウィンフェスタ

豪華絢爛な曳山

増　減

令和5年10月31日現在

青岸寺にてアート展が開催され、
その作品鑑賞も見応えがありました

爽やかな秋風を感じながらウォーキング

■事業所データ
● 住　　所：〒526-0221 滋賀県長浜市小野寺町463-6
● Ｔ　Ｅ　Ｌ：0749-74-3728
● F 　A 　X：0749-74-3658
● E -m a i l：info@life-work.co.jp
● 営業時間：9：00～17：00
● 定　休　日：毎週日曜日、毎月１日・第３土曜日

玄関にて左より、押谷会長、
矢野部長、立花広報委員長

365

草野川橋南詰
草野川橋北詰

野村西

道の駅
浅井三姉妹の郷 ㈱ライフ

・ワーク

★
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　9月2日（土）に第22回長浜
あざいあっぱれ祭りが開催され
ました。新型コロナウイルス感
染症の５類感染症移行後の開催
であり、昨年より多い25チーム
の総勢600人の踊り子が参加しました。
　当日は天候も良くおよそ35,000人の方に来場いた
だきました。
　また、長浜開町450年を記念した長浜450年戦国
フェスティバル関連イベントとして催されました。
　商工会浅井支部による「あっぱれ縁日」、共催のキッ
チンカーグルメフェスタで出されていた様々なB級グル
メ、フィナーレを飾る「あっぱれ花火」など、よさこい
踊りを通じて多くの皆様の心に残る１日となりました。

長浜あざいあっぱれ祭り2023

　１０月９日（月・祝）、虎姫生きがいセンターにて開
催されました。
　今年は過去最多となる7組の大道芸人によるハイレ
ベルなパフォーマンスが披露され、多くの来場者を魅
了しました。また長浜450年戦国フェスティバルとも
コラボレーションを行い、昨年以上の規模・内容とな
りました。
　大道芸教室やイベントブース、ふれあい動物園、飲

食店ブースも
多くの来場者
で賑わい、大
人から子供ま
で、たくさん
の人が楽しめ
るイベントと
なりました。

大道芸フェスタ in 虎御前2023 高月観音の里ふるさとまつり
　10月15日（日）
第３９回観音の里ふ
るさとまつりが開催
されました。
　今年は、４年ぶり
の観音堂への巡回
バス運行に加え、５
年ぶりに渡岸寺境内で門前市を開催できたことにより、
多くの地域住民と、県内外からの多くの観光客で賑わ
いました。
　当日、28名の高月支部会員が呼びかけに応え、渡
岸寺境内で模擬店を出店しました。商工会ブースで
は、射的・焼きそば・焼き芋など6品目の販売を行い
ました。

　８月２２日（火）～２５日（金）の４日間、木之本地蔵
縁日が開催されました。
　開催２日目の終了間際には大雨に見舞われるという
アクシデントはありましたが、4日間で約10万人の方
にご来場いただきコロナ禍以前の賑わいを取り戻すこ
とができました。また、最終日には夏の最後を彩る花
火に多くの人々が釘付けとなっていました。

木之本地蔵大縁日

Fight Eight+UP　2023.11 vol.11

4


	p01
	p02_03
	p04

